
昨天，江北区 30 余名
青年党员志愿者来到慈
江、姚江、毛力水库、官山
河四个地点，将约 1000 万
尾的鱼苗进行放流，改善
河道生态环境。当天，江北
区农水局党委联合区机关
党工委开展以“生态江北·
鱼我同行”为主题的党员
志愿服务活动。
(徐文杰 张昊桦 摄)

鱼苗放流
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本报讯（记者孙吉晶 通讯员
沈庆炜） 我市近日发出通知，要求
紧紧围绕守住粮食生产能力不降低
这条底线，以发展适度规模经营和
培育新型经营主体为重点，进一步
加大政策扶持力度，坚定不移抓好
粮食生产，全力以赴保护好粮食综
合生产能力。

各地要通过政策扶持引导、流
转机制创新、项目示范带动，大力
培育种粮大户和家庭农场等规模经
营主体。对经营面积 50 亩以上且
全年稻麦播种面积 50 亩以上的种

粮大户或家庭农场按实际播种面积
给予每亩不低于 100元的补贴，其
中市财政每亩承担50元。

继续实行粮食最低收购价政
策，价外补贴标准保持不变。严格
执行省小麦、稻谷最低收购价政
策，其中甬优系列籼粳杂交水稻最
低收购价介于晚籼稻和晚粳稻之
间。引导农民种植优质粮食品种，
鼓励各地开展优质优价收购试点，
实行市场定价机制。严格落实粮食
订单政策，稳定订单数量，规范操
作程序。国有粮食购销企业按订单

收购市内种植户生产的早稻和小
麦，价外补贴标准为每 50 公斤补
贴 23 元，中晚稻每 50 公斤补贴 15
元。对交售订单粮食种子的农户继
续实行价外加价政策，杂交稻种子
收购价外补贴为每 50 公斤 90 元。
继续实行种粮大户收购环节直接补
贴。对经营面积 50 亩以上且全年
稻麦播种面积 50 亩以上的种粮大
户或家庭农场实行大户收购环节补
贴。补贴标准早稻每 50 公斤补贴
8元，小麦每 50公斤补贴 7元，中
晚稻每 50 公斤补贴 5 元，补贴资

金由市和区县 （市） 按各 50%比
例承担。对订单生产粮食种子的
大户也按上述标准享受收购环节
补贴，杂交稻种子收购每 50 公斤
补贴 25元。

通知要求将粮食生产功能区全
部划入永久基本农田示范区，实行
最严格保护。对功能区内已种植多
年生经济作物、苗木、花卉、草坪
和挖塘养殖水产的，不得享受耕地
地力保护补贴。功能区内不得新建
多年生经济作物、水产养殖、林业
等非粮食类项目。

我市完善粮食生产扶持政策
粮食生产功能区内不得新建多年生经济作物、水产养殖、林业等非粮食类项目

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
洪建球）“原先，我看到‘基本养
老保养视同缴费年限’这个名称，
根 本 不 知 道 这 就 是 常 说 的 ‘ 工
龄’。现在，工作人员将审批事项
中一些‘拗口术语’转化为‘群众
用语’。这个小小的改变，为我们

带来了大大的方便。”对于奉化区
行政服务中心这一“接地气”举
措，家住该区东郊开发区的何先生
连连点赞。

“现在很多审批事项名称别说
老百姓，就连我们政府工作人员也
不一定看得懂。”奉化区审管办主

任王存辉告诉记者，他们梳理出群
众难懂的事项名称，征集相应习惯
性称谓后，要求各部门的审批事项
名称既要上接“天线”，做到统一
规范，又要下接“地气”，将难懂
拗口的专业术语转化为群众用语，
让办事人一看即懂，实现“明白
跑”。

据了解，区审管办已梳理出
第一批群众用语事项 35 项，如不
动产登记中心的“存量房”就是
群众口中的“二手房”，人力社保
的“被征地农民基本生活保障待

遇 核 准 支 付 ” 即 “ 失 地 老 保 ”。
“我们将梳理出来的群众用语，用
‘括号+文字’的方式备注在办事
指南、一事一卡、受理清单中，
让办事群众能快速识别所办事项
与材料的名称。”区审管办副主任
翟羽佳介绍。

截至目前，区行政服务中心已
更新办事指南、一事一卡 2000 余
份，企业和群众因事项名称不明产
生的不必要咨询率降低约 37.8%，
往返跑次数减少约 23.7%，群众满
意率大幅提升。

将“拗口术语”转化为“群众用语”
奉化通过审批事项名称通俗化减少群众往返跑次数

本报记者 王 岚
通讯员 王力平 朱彬彬

“我们住进小区十来年，亲眼
见证了眼前这条陆家河从黑臭逐步
变回清澈、美丽的过程。”昨天上
午，浪琴海小区里，参与市城管局
供排水集团“走近生活污水处理第
一线”活动的福明街道波波城社区
居民们，与供排水工作人员共话陆
家河的“完美转身”，参观江东北
区污水处理厂，了解生活污水的

“再生”。
陆家河长约千米，平均宽度

10 米，总蓄水量约 1.5 万立方米，
从浪琴海小区和波波城小区中穿
过。初夏，陆家河两岸及水上绿植
长势正好，郁郁葱葱。低头看，就
见鱼儿在水里游弋，水底石块清晰
可见。

“这里的水质究竟如何？”水质
检测机构工作人员现场做起了实
验：取水、分装、点试剂，一会儿
工 夫 ， 一 份 水 质 报 告 新 鲜 “ 出
炉”。“陆家河水质各项指标都比较
优，其中化学需氧量、PH 值、溶
解氧、氨氮等主要水体数据都已经

符合地表Ⅳ类水标准。”检测人员
林巧一边向围观居民解读检测结
果，一边介绍起了陆家河的过往，

“我们多年来一直对陆家河水质作
跟踪检测，一开始这里的水质数据
显示这是一条劣Ⅴ类水河。”

“这条河变化很明显。因为是
断头河，水也不太流动，以前天一
热就容易变得又黑又臭，现在可以

说是清澈见底。”说起陆家河的变
化，2008 年搬入浪琴海小区的居
民黄师傅如数家珍：“大约 2013年
起政府开始给河道种绿植，放曝氧
设备等，2015 年开始有清水不断
注入河道，河水流动起来，水也越
来越清。”

黄师傅所说的“清水”，其实
就是与小区相距不远的江东北区

污水处理厂，将生活污水作深度
处理后产出的再生水。再生水回
灌至内河，同时在河道内开展生
态涵养活化，最大限度恢复了水
的 自 然 性 状 ， 让 产 品 水 变 身 为

“近自然水”。
2016年 5月，我市再生水作为

环境用水的应用进行研究与示范成
为 2016 年度国家住房和城乡建设
部科学技术项目——科技示范工程
立项项目。经过长时间观察及水质
检测，2017 年 11 月，该项目通过
住建部验收，被认定为具有示范引
领作用。

再生水作为稳定的非常规水
源，适当处理后可作为生态环境用
水的“第二水源”，为河网提供常
态、稳定的生态补水，能有效缓解
宁波地区环境用水的水资源短缺。
项目主要参与者张莺说，近五年江
东北区污水处理厂已有上千万吨再
生水回补陆家河，“相当于 30多个
月湖的水量。”

污水处理的终点将成为循环利
用的起点。随着江东北区污水处理
厂不断升级改造，可回灌再生水从
最初每天 2000 吨逐步上升到每天
1.5 万吨，待企业完成新一轮出水
提标改造，可回供河道的供水量将
扩大到每天 5万吨，令再生水占城
市水体的比重进一步增加。

上千万吨再生水回灌河道
黑臭陆家河引入“活水”变身景观河道

本报讯 （记者金鹭） 昨日，
第十七期“海智宁波之旅”暨宁波
—中东欧高层次科技人才合作恳
谈会举办。来自斯洛伐克、斯洛文
尼亚、塞尔维亚、黑山、保加利亚、
罗马尼亚等国家的 19位中东欧高
层次科技人才携项目参加。

活动现场，一系列高科技项
目吸引了投资人的目光，涉及新
能源、3D打印、自动化设备、食
品储存管理等多个领域。“我们的
打桩机采用火箭引擎技术，适用
于灾难多发、低温或地形复杂的
地区，可将效率提升近15%。”保
加利亚 GBM 公司的 CEO 米哈伊
洛夫表示，这一项目的市场将有
数十亿美元，希望能有机会与宁

波合作。
此外，斯洛伐克国立日利纳

大学、保加利亚国立索非亚科技
大学、塞尔维亚贝尔格莱德大学
等中东欧国家高校的负责人也积
极与宁波高校进行对接，希望能
与宁波加强在电子发动机、交通
运输、生物学等方面的人才交流。

会上，宁波创业创新中心、
宁波海创园、浙江万里学院相关
负责人推荐了宁波的投资环境、
优惠政策等，邀请中东欧高层次
人才来甬创业。

据 悉 ， 本 次 “ 海 智 宁 波 之
旅”活动是宁波国家海外人才离
岸创新创业联盟揭牌后的首次中
东欧人才交流活动。

中东欧“智囊团”
在甬推介高科技项目

张正伟

近年来，宁波的乡村正变得
越来越美丽。前不久，《光明日
报》 刊发报道，称赞宁波乡村

“山五彩、海斑斓，还有浙东美平
原”。宁波围绕环境优美、产业丰
富和乡风文明开展了一系列卓有
成效的工作，这一点老百姓看在
眼里、喜在心头。

但这篇文章还提到，有些村庄
为了防止洗衣粉里的磷污染水质，

“将中心河道的埠头全部拆除，并
把不在河里洗衣列入《村民文明公
约》”。应该说，在河里洗衣破坏环
境，传统习惯的确需要改变，但为
此强拆河埠头，就值得商榷了。毕
竟，河埠头是乡村独有的文化风景
线，破坏了再恢复就难了。

吴冠中先生的 《双燕》 图，
让许多人认识了宁波的美。那是
一幅水墨画，黑白两色勾勒出月
湖边上白墙黛瓦的民居、笔直素

净的石板路、参天直立的古树、
天空飞过的燕子，还有门前的河
埠头，意境悠远，令人神往。河
埠头作为乡村的独特存在，不仅
给村民生活带来便利，也是游客
河边取景、戏水玩耍的地方。我
们说乡村要“看得见山、望得见
水，记得住乡愁”，文化回归是美
丽乡村建设的应有之义。因此，
河埠头不但不能随便拆、随意
封，而且要像古树、古桥、老房
子等一样保护起来。试想有一
天，河水一下子变清了，河埠头
却没了，河边突然间清静了，那
还是你记忆中的乡村吗？

当然，现今的洗衣粉已非以
往的天然皂角，长期在河埠头洗
衣肯定会污染河道。因此，从保
护河水的角度出发，一些村庄对
河埠头的治理是必要的。但笔者以
为，在方法上完全可以温柔点、人
性化点，不一定非得一拆了事：
是不是可以通过教育的方法引导
村民改变陋习，实在不行可以加
强监管，实施罚款什么的。即便
是非拆不可，也可保留一些作观
光之用，总比全部拆了，一下子
断了“乡愁念想”要好。

河埠头没了，乡愁何处寻？

本报讯 （记者陈章升 通讯
员张朝锋 胡志东）“红实缀青
枝，烂漫照前坞”。昨天上午，2018
慈溪杨梅节开幕式暨横河杨梅开
摘仪式在梅湖休闲广场举行。四方
来宾相聚在风景秀丽的梅湖之畔，
共同见证慈溪“杨梅盛宴”的开启。

慈 溪 是 荸 荠 种 杨 梅 的 原 产
地，杨梅种植面积达8.2万亩，素
有“中国杨梅之乡”美称。预计
今年商品果产量3.5万吨，比去年
增长 15%左右。其中，特级果每
公斤批发价120元至160元，一级
果每公斤批发价40元至60元，与
往年基本持平。

横河镇是慈溪杨梅主产区之
一。近年来，该镇依托杨梅种植
产业，着力打造“观光+休闲+度
假”三位一体的乡村旅游特色品
牌，其中杨梅开摘节已成为其打
造文化名镇的一个重要载体。目
前，该镇杨梅种植面积 3.6 万亩，
常年商品果产量1.5万吨左右。

今年杨梅节期间，慈溪将开
展 “ 慈 溪 杨 梅 ” 旅 游 直 通 车 、
2018 慈溪杨梅网络直销节等活
动，在宁波城市旅游之窗 （鄞奉
路 258 号） 设立“慈溪杨梅采摘
之旅”一日游专线，邀请市民看
杨梅、摘杨梅、品杨梅。

地产露天杨梅集中上市

慈溪开启“杨梅盛宴”

宁波市政协十五届六次常委
会议将于 2018年 6月 20日 （星期
三） 在市行政会议中心 （宁穿路
2001 号） 303 会议室召开。现就
公民旁听会议有关事项公告如下：

一、旁听内容
委员大会发言（主题为优化

“拥江揽湖滨海”空间布局，着力提
升城市品质、推进名城名都建设）。

二、旁听对象和名额
宁波市行政区域内年满 18周

岁，具有完全民事行为能力和参
政议政能力的公民均可报名。旁
听名额为 20名，包括市各民主党

派、工商联、有关人民团体 （含
知联会） 推荐和公民自主报名。

三、旁听时间
6月20日上午9∶30，时间半天。
四、申请办法
凡有意参加旁听的本市公民可

自即日起至6月14日（星期四）下午
5∶30止，每天上午9∶00—12∶00，下
午2∶00—5∶30，持本人身份证（或其
他有效身份证件）到市政协办公厅
人事处申请，逾期不予受理。

联系电话：89182237
宁波市政协办公厅
2018年6月12日

宁波市政协办公厅公告

走近生活污水处理第一线

生活污水经过深度处理产出透明无味再生水。参观污水处理厂市民好
奇地近距离观察再生水。 （刘波 摄）

昨天，备受瞩目的
第四届中国－中东欧博
览会、浙洽会、消博会
正式落下帷幕，大批市
民抓住最后时机选购琳
琅满目的进口商品。
（记者 徐能 摄）

淘宝


